

# La Voz de Menorca

Número suelto. . . . . 15 céntimos  
Número atrasado. . . . . 20 »

Diario republicano desde su fundación

Año XXXI — Número 9460

SUSCRIPCIÓN  
En la Isla, al mes. . . . . Ptas. 2'50  
Resto de España . . . . . » 3'00  
Extranjero, al año . . . . . » 50'00

MAHON, VIERNES 7 DE AGOSTO DE 1936

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE ERMIN GALAN, 21

## ABASTECIMIENTOS

Las circunstancias excepcionales y profundamente revolucionarias que actualmente atravesamos en España han impuesto desde el primer instante una organización de servicios improvisada y adaptada a las necesidades del momento. La experiencia de la labor atropelladora de explicar a cada uno de los muchos que acuden en solicitud a la Comisión de Abastos, las normas que nos vemos obligados a imponer, nos aconseja utilizar el diario para ofrecer al lector una información que le ponga al corriente del porqué no se puede complacer a todos los demandantes.

Lo primero que hay que tener en cuenta es que el atentado criminal a la paz pública efectuado por unos militares facciosos y por unas clases sociales rebeldes ha planteado una lucha que reúne todos los caracteres de una guerra civil y de una revolución extensísima y de profundidad enormemente extraordinaria.

Esto impuso en todas las ciudades y pueblos de España la inmediata incautación, por parte de las autoridades, de todas las existencias de todos aquellos artículos necesarios para la alimentación, para la sanidad, y para la industria.

En Barcelona, por ejemplo, se constituyó un Comité de Abastos, del cual son las siguientes instrucciones tomadas del diario «La Vanguardia» del día 31 de julio próximo pasado:

### El Abastecimiento de la ciudad

El consejero regidor de Abastos, señor Hurtado, recibió ayer a los informadores, diciéndoles que se intensifica la normalización del abastecimiento de la ciudad.

Añadió que de Murcia había llegado un camión cargado de gallinas. También llegó un barco de altura de pesca, por lo que ayer hubo pescado en abundancia y a precios moderados.

Se ha radiado a todos los barcos que pescan en el Mediterráneo hasta Casa Casablanca, advirtiéndoles que la Asociación de Consignatarios de Pescado les garantiza la venta normal de todo lo que traigan y a buenos precios.

Asimismo dijo que los industriales que fueron a San Sebastián esperan poder normalizar el envío de pescado del Cantábrico por Bayona.

Han comenzado a llegar de Castellón y Valencia varios vagones cargados de fruta.

Finalmente manifestó el señor Hurtado que el Comité de Abastos ha dado unas consignas muy severas que son seguidas fielmente

### Consignas del Comité de Abastos

1. El Comité Central de Abastos, ruega a los payeses de Cataluña, que declaren en sus respectivos Ayuntamientos las cantidades de ganado que tengan disponibles para el consumo público.

2. Se les ruega también que hagan las contrataciones que tenían por costumbre con el Mercado de Barcelona, para que esta ciudad no quede sin abastecerse.

3. Precisa que los Ayuntamientos de Cataluña, una vez tengan en su poder las relaciones del ganado, las remitan a este Comité Central de Abastos, para el mejor control de las existencias.

4. Este Comité ha recibido las siguientes cantidades, destinadas a las compras de víveres para los Hospitales. Comité d'Esquerra de Pallejá, 750 pesetas.

«Sindicat de la C. N. T. de San Vicens de Castellet», 475 pesetas.

### Viveres para las milicias

A partir de hoy, viernes, las peticiones de viveres para las fuerzas y milicias antifascistas, se han de presentar por duplicado en el Almacén del «Comité Central de Proveimientos», de la calle de Cortes Catalanas 389.

Los artículos de primera necesidad  
La organización de los servicios que

tiene a su cargo el Comité Central de Aprovisionamientos ha de irse ampliando a todos los artículos de primera necesidad o de uso corriente, hasta que se refleje y controle lo más exactamente posible las existencias que haya en la ciudad.

A la lista de los artículos de primera necesidad intervenidos hasta ahora: arroz, alubias, garbanzos, patatas, azúcar, huevos, bacalao, aceite y leche condensada, sigue la de artículos de uso corriente que damos a continuación: conservas de toda clase, pescado, carne, frutas, verduras, olivas, carnes saladas o curadas, embutidos, pesca salada, harinas y otros preparados destinados a alimentos, pastas para sopa, frutas secas, café, té, cacao, especias, vinos, preparados por la elaboración de caldos, chocolates, galletas, quesos, mantecas, grasas, mantequillas, sal, cereales, legumbres, tubérculos, vinos, licores, vinagres, aguas minerales, jabones, lejías, desinfectantes, forrajés, piensos de todas clases, los cuales no serán de momento intervenidos, pero habrán de ser declarados cada ocho días en las oficinas del Comité, vía Layetana, 16, entresuelo, especificando las entradas y salidas y lo restante para la semana siguiente.

Los comerciantes que a partir del día primero de agosto dejen de cumplir lo que se ordena en la presente disposición, serán rigurosamente penados. También sufrirán fuerte sanción los que alteren los precios valiéndose de la anomalía de las presentes circunstancias.

### Aviso a los Ayuntamientos y organismos de fuera de Barcelona

Primero. Los problemas de abastos de los pueblos han de ser solucionados por los delegados de Abastos del Ayuntamiento, de acuerdo con los Comités antifascistas locales.

Segundo. Los Comités antifascistas sobre los cuales pese el control de la circulación por carretera han de procurar no poner dificultades a los delegados o representantes de este Comité que, debidamente avalados con el sello del Comité central de Abastos, Layetana 16, circulen por las mismas con algún encargo a realizar.

Por lo que a Menorca se refiere, los comerciantes del ramo de la alimentación efectuaron dos reuniones en la Cámara de Comercio y en la Unión Comercial, porque dándose cuenta de que se agotaban las existencias de varios artículos intentamos conseguir el modo de abastecerse.

Por la Comisión Administrativa del Ayuntamiento, por el Comandante Militar y por el Delegado se había ya planteado el estudio de esta importantísima cuestión; y es oportuno consignar que el Comandante militar señor Marqués se esforzó en dar toda clase de facilidades aceptando sin reparos y con entusiasmo la proposición que particularmente le ofrecimos, a saber:

Que Intendencia Militar de Menorca adquiriera de Intendencia Militar de Barcelona todos aquellos artículos necesarios para el abastecimiento del pueblo y del ejército.

El señor Marqués, que está realizando una labor enorme y difícil, con rotundo acierto recabó rápidamente del ministro

de la Guerra la necesaria autorización.

Estando en los trámites de organizar la salida de un buque para importar víveres, llegó a esta ciudad un aviador enviado especial del Gobierno en Cataluña con las instrucciones para que sin perder instante se organizaran en Menorca las Comisiones de Abastos.

Creada rápidamente la de Mahón, hemos atendido a la organización y al consecuente reparto de las pocas existencias disponibles. He aquí las cantidades que fueron puestas a nuestra disposición para atender al abastecimiento de la población civil y militar:

Azúcar, 20 sacos.  
Bidones aceite, 12.  
Cerveza, 73 cajas.  
Piñones, 37 racimos.  
Arroz, 70 sacos.  
Garbanzos, 19 sacos.  
Patatas, 350 sacos

y además otras sustancias en cantidad respetable.

En vista de la insuficiencia de los artículos azúcar, aceite, cerveza, etc., se ha procedido a un reparto proporcional entre los diferentes pueblos de la isla y entre los diferentes comerciantes de cada localidad.

Pero mientras tanto y como primera prioridad al quedar constituida la Comisión Central de Abastos cursó los siguientes telegramas:

«Barcelona.

Presidente Comisión Abastos.

Al posesionarme presidencia esta Comisión abastos pláceme saludarle cordialmente ofreciéndole productos Menorca pudiendo disponer seguidamente queso, gallinas, pollos, huevos, langostas, todo en cantidad considerable. Ruego le agradezco respuesta. — Salud.— Li-motner.»

«Comité Central de Abastos.

Barcelona.

Confirmamos nuestro primer telegrama de ayer. Solicitamos remesa urgente 200 sacos azúcar, 50 bidones aceite, 500 sacos patatas, 100 sacos arroz, manteniendo oferta de huevos, gallinas, queso, langostas, lana en bruto, hacemos preparativos oferta ganado vacuno. — Saludos.— Limotner.»

En vista de que todavía no se ha recibido contestación, esta mañana la Comisión de Abastos se reunió para estudiar y decidir la salida de un buque en el cual embarcaría una comisión que personalmente cuidará de conseguir en Barcelona la obtención de nuevas cantidades y la normalización de nuestro comercio de abastecimientos.

Mientras tanto es importantísimo que todos los comerciantes e industriales acudan en sus peticiones de los diferentes artículos a la Comisión de Abastos único medio hábil, en la hora presente, de conseguir la adquisición de los productos solicitados, ya que la Comisión de Abastecimientos de Cataluña no tomará en cuenta ninguna demanda que no haya sido cursada por esta Comisión de Abastos de Menorca.

Fácil es comprender que son las circunstancias las que imponen estas normas que por otra parte, los que hacen frente a esta tarea y a esta responsabilidad, tenemos y resuelta voluntad de superar.

Por la Comisión de Abastos.

P. TALTAVULL  
Secretario

## Crónica local y general

### UN GRAN EXITO

Las estaciones de radio nos han dado cuenta de la toma de Cádiz, por una columna que desembarcaron los buques de guerra de nuestra escuadra.

De confirmarse la noticia, la rendición de Sevilla es cuestión de pocos días. Hasta ahora, los facciosos sevillanos resistían con la esperanza de que Franco lograría enviarles socorros de África. Pero, con la toma de Cádiz por los antifascistas, aquella esperanza de sí bastante problemática deviene completamente imposible.

Importante la ocupación de Cádiz, importantísima no tan solo por su gran valor estratégico de vínculo de unión entre la península y África, sino por el golpe moral asestado a los sediciosos de toda Andalucía. Para que toda esta región esté de nuevo en manos del Gobierno faltan solamente además de Sevilla, Córdoba estrechamente cercada y Granada hacia la cual se dirigen las columnas de Málaga.

La jornada de ayer, será decisiva y creemos dará pronto sus frutos con el sometimiento de toda Andalucía.

En el frente del Guadarrama las tropas leales continúan sus operaciones de limpieza de núcleos rebeldes, para dejar completamente libres todos los puestos que conducen desde el norte a Madrid.

Parece que estos días aumentará la actividad en el frente de Zaragoza, al objeto de no dejar respiro a los facciosos y acelerar su rendición, que todos ansiamos para bien de nuestra nación hoy aún ensombrecida por el criminal intento fascista.

### EL BOMBARDEO DE PALMA

Prosigue estos días el intenso bombardeo de Palma de Mallorca por los hitos de nuestra aviación que tan importantes servicios viene prestando al Gobierno desde que estalló la intentona militar.

La Capitania, las fábricas de gas y electricidad así como los cuarteles, han sido destruidos por las bombas lanzadas.

Se han dejado caer en diversas ocasiones ejemplares de la prensa barcelonesa y proclamamos.

### HALLAZGO

Dos muchachos presentaron al joyero señor Obercie unas gafas de valor que pretendían vender. El señor Obercie les dió una gratificación y muy correctamente entregó luego los anteojos al jefe de la guardia municipal.

Serán entregados a quien acredite ser el dueño y abone los gastos de publicidad del hallazgo.

### INFORMACION MILITAR

Servicio de la plaza para hoy: 10 de Día, Hospital y Provisiones, don Martín Pascual.

Vigilancia, Hospital y Provisiones, un Suboficial por cada Cuerpo.

Guardia Penitenciaria, Infantería.

Guardia Cárcel, Infantería.

Guardia Hospital, Artillería.

Guardia Aduana, Ingenieros.

Guardia Comandancia, Artillería, 1 sargento, 2 cabos y 16 soldados.

Guardia Polvorin Dragonera, Infantería.

## STADIUM MAHONES

DOMINGO DIA 9 DE AGOSTO  
a las 4'30 de la tarde

Extraordinario partido de futbol

## Selec. Milicias Populares - C. D. Menorca

PRECIOS: Entrada general, 1'10; Socios, cabos y soldados, 0'70; señoras y niños, 0'25.

### DEL MAR

Ayer tarde amarró el hidroavión «Dornier W 6», que se situó junto a los demás aparatos «Savoia».

Esta mañana emprendió vuelo.

—Ayer cerca las diez, entró en este puerto el buque algibe «A-3» que amarró al muelle de la Base Naval.

—Ayer salió para Barcelona la gasolinera «I 6», llevando correspondencia.

—Esta mañana a las diez atracó al muelle de la Base Naval el moto velero «Carmen Picó».

—Esta tarde a las dos saldrá de este puerto para Barcelona el moto-velero «Trinidad». Embarcará mercancías de todas clases.

### LOS FAMOSOS HOYOS

Parece cuestión atinente a la ciencia infusa, algo así como los problemas de la cuadratura del círculo y del movimiento continuo; el cubrir con plataformas a nivel los hoyos extensos y profundos que todavía hay abiertos en gran número en el paseo de La Libertad. Algunos están ya cubiertos.

Conviene taparlos todos porque además de afear aquel lugar de esparcimiento, exponer al transeúnte a poner el pié en falso y perniquebrarse.

### EN EL PASEO DE LA LIBERTAD

La banda de música «Bartolomé Mu» dió anoche un concierto en el paseo de «La Libertad».

La concurrencia no fué numerosa, debido indudablemente a que la gente sigue, como es natural, preocupada y cuando llega la noche desea más bien reposo y tranquilidad compensadores de las emociones recibidas durante el día.

### ABASTOS Y DEFENSA DE LA ECONOMIA

En la gasolinera «I-6», marchó ayer para Barcelona, según decimos en otro lugar la Comisión Central de Abastos y Defensa de la Economía de la Isla de Menorca, para gestionar allí con la Junta establecida, el envío de mercancías que escasean en esta Isla, y ofrecer luego otros productos que sobran aquí como son queso, volareña, huevos, exétera excétera.

Es de desear se llegue a un acuerdo para remediar la situación que atraviesa esta Isla.

Lleven buen viaje de ida y regreso los aludidos amigos.

## Frio por calor

Una revolución en la industria del frío. Producción automática de FRIO mediante una pequeña cantidad de CALOR Solo armario frigorífico

### Electro Lux

Sin motor.  
Sin compresor.  
Sin válvulas.  
Sin órganos mecánicos.  
Sin engrase.  
Sin ruido.  
Sin desgaste.  
Únicamente con GAS O PETROLEO  
Informe Sociedad General de Alumbrado. Plaza de Pablo Iglesias 19.

## CUARTILLAS

EN PAQUETES DE KILO AL PRECIO DE 150

LAS ENCONTRARA EN LA

TIPOGRAFIA MAHONESA

# La situación en Menorca

Notas al día

## Contra los actos de violencia

Nos parece bien el escrito que estos pasados días publicó la prensa de Barcelona y que copiamos de «El Diluvio». Dice así:

«Ciudadano, miliciano:

Si alguien te propone la participación, en un disturbio, en un acto de violencia contra quien sea, un desorden cualquiera, sospecha de él; no es un auténtico revolucionario; no es un compañero; no entiende nada de dignidad ni de heroísmo de los cuatrocientos hermanos caídos estos días en la lucha. Es un irresponsable o un fascista.

Siempre que te hallares en alguno de estos casos avisa con todo urgencia a uno de los tres lugares siguientes:

A la Consejería de Gobernación, teléfono, 14.141; Comisaría General de Orden Público, teléfono 14.741, y al Comité de Milicias Antifascistas, teléfono 37.568.

Asimismo, el Comité de milicias antifascistas, Departamento de Investigación, según acuerdo tomado, comunica que no será admitida ninguna denuncia sin la previa identificación del denunciante y el reconocimiento de la organización a la cual pertenece.»

## Organización, disciplina y subordinación

Continúan los trabajos de organización y militarización de los hijos del pueblo, que aun cuando pertenecientes a distintos sectores o escuelas se han alistado bajo el denominador común del patriotismo y se aprestan valerosos para defender la libertad y la democracia que representa la República española.

Que la organización es absolutamente necesaria no admite duda. Si estos milicianos se limitaran solo a filiarse y reunirse en una gran masa desorganizada y desarticulada, sin mando inteligente, sin disciplina y sin subordinación; este conglomerado amorfo o gran masa patriótica y ciudadana sería inmediatamente deshecha, triturada por el enemigo dados los potentes medios de ataque y defensa con que hoy se cuenta. Pero organizada, disciplinada y obediente al mando, la milicia popular heroica y patriótica, vencerá al enemigo y le arrollará porque a las fuerzas populares lo mismo que a las del ejército leal, las anima y las impulsa, las enardece y las inflama, un ardiente amor a la libertad, a la democracia, a la República y a España; nobles y levantados estímulos que contrastan con los bajos apetitos y malsanas pasiones que mueven a los facciosos.

La disciplina y la subordinación bien entendidas son indispensables para el buen funcionamiento de todo organismo y tienen además la ventaja de que el individuo que a ellos se sujeta se comporta por lo general correctamente y guarda compostura en todo momento y ocasión.

Por último si la ley castiga al que falta a la disciplina obligada en el organismo a que el infractor pertenece, son en buena ciudadanía imperdonables, aquellos que quebrantan la disciplina y la subordinación que se impusieron y aceptaron voluntariamente. Estas transgresiones implicarían deslealtad y traición y no caerá en ellas ningún buen miliciano popular.

## Ejercicios militares

Continúan los ejercicios y prácticas preparatorias las milicias populares que han de marchar a Mallorca.

Se dedican principalmente a las maniobras en orden abierto, ya en ataque de frente o bien en retirada defensiva y con orden, escalonadamente en uno y en otro caso. Se practican también la carga ele-

mental y el tiro con cartuchos de fuego y en todas posiciones, es decir, de pie, rodilla en tierra, sentado y echado. A estas prácticas seguirá seguramente la de tiro al blanco en las afueras de la ciudad.

## Por Menorca autónoma

Sigue en el orden del día este tema interesantísimo, ya antiguo y recientemente renovado o replanteado por la Junta Administrativa de Mahón.

Ante nuestro pueblo como el que más de su autonomía, sin otra imposición que la del poder central y libre por lo tanto de ingerencias extrañas y de tutelas no solicitadas, Menorca entera debe aunar sus esfuerzos para ser autónoma. Todos los organismos representativos, así oficiales como particulares harán bien en elevar al Gobierno sendas peticiones en sentido autonomista.

Cuestiones de tal envergadura deben ser un lazo de unión entre todos, por encima de personalismos, pasioncillas y resquemores. Menorca sobre todo y ante todo.

Y desde luego procederá que una comisión verdaderamente popular y con todas las representaciones pertinentes y debidas estudiara y redactara un estatuto menorquín, absolutamente preciso para implantarlo inmediatamente, en el caso que el Gobierno concediera a Menorca la autonomía que se ha solicitado, con cesión posible ahora en que el poder público dicta y promulga decretos leyes.

## Reunión de milicianos

Para ayer por la noche se convocó a una reunión a los milicianos populares y obreros que han de desplazarse a Mallorca.

En dicha reunión se trataría seguramente de todo lo que concierne a la expedición libertadora para rescatar a la balear mayor del poder faccioso que hoy la subyuga.

En Menorca se han alistado buen número de milicianos.

## Viaje pro abastecimientos

Ante las dificultades que se presentan para el abastecimiento de azúcar, aceite etc. etc. necesarios al consumo de la población civil y militar de Menorca la Comisión Central de Abastos gestionó la salida hacia Barcelona de una gasolinera, a bordo de la cual esta mañana habrán llegado a dicha ciudad el presidente y el secretario de la Comisión de Abastos don Enrique Limosner y don Pedro Taltavull, quienes gestionarán con gran interés que sean normalizadas las relaciones comerciales entre este puerto y el de gran ciudad catalana.

## Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón

### Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado el mutuario D. M. P. a cuyo favor se le expidió la papeleta de empeño número 74.483, en solicitud de que se le entreguen los objetos pignorados sin presentación de la citada papeleta que manifiesta haber extraviado, se hace público por medio de este periódico a fin de que cuantas personas se crean con derecho a formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro del plazo de ocho días a contar de esta fecha.

Transcurrido el plazo citado, quedará nulo y sin valor ninguno dicha papeleta, entregándose los objetos al solicitante.

Mahón 6 de agosto de 1936.—El Vocal de Turno, Juan de Vidal.

## Junta de Plaza y Guarnición de Mahón

ANUNCIO

Debiendo proceder esta Junta en compra directa libre a la adquisición de los artículos necesarios al Parque de Intendencia y Almacenes de él dependientes, se hace saber para que cuantos lo deseen presenten sus ofertas por escrito todos los días laborables de 9 a 12 de la mañana en las Oficinas de Intendencia (Cuartel de Santiago). Jonde tendrán a su disposición el cálculo de necesidades, hasta las diez y media del día 10 de Agosto próximo que se reunirá la Junta en primera convocatoria y el día 18 del mismo a igual hora en segunda.

Las condiciones de la subasta, serán las determinadas en la Orden Circular de 20 de Julio de 1933 (D. O. número 168).

Mahón 21 Julio de 1936.—El Secretario.—V.º B.º.—El Presidente.

## Alcaldía de Alayor

COMISION EJECUTIVA

Por la presente se hace saber a todos los propietarios de fincas rústicas enclavadas en este término municipal, que se establece el jornal mínimo de siete pesetas para los obreros en paro forzoso que han sido desatinados a sus propiedades.

El pago de los jornales debe hacer se efectivo por los propietarios ó en su defecto por quién los represente, el sábado al terminar la jornada.

Alayor 5 Agosto 1936.—El Presidente, Juan Carreras.

## Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

PRIMERA RELACION de los ingresos obtenidos por esta Junta Administrativa con destino a facilitar trabajo en obras públicas municipales a los obreros que se encuentran en paro involuntario, a consecuencia de las circunstancias excepcionales que atraviesa la población, y cuenta de jornales y materiales satisfechos hasta el día de la fecha, a saber:

	Pesetas
Ingresos:	
Sobrante de la cuenta anterior de paro obrero	5 210'85
Producto obtenido hasta hoy del reparto efectuado entre los propietarios de fincas rústicas del término municipal de Mahón, equivalente al 25 por 100 de la contribución que satisfacen al Estado	24 702'75
Donativo de los empleados de la Transmediterránea	545 75
Idem de los funcionarios de la Comisaría de Policía, cuota mensual	15 00
Cines: Producto sobre cuota entradas, sesiones días 1 y 2 del actual	38 15
Hípica Mahonesa: Idem, idem carreras día 2 actual	49'60
Entrega efectuada por el Comité de las Milicias de la cantidad recogida en el Colegio regentado por monjas de la calle Cos de Gracia de esta ciudad	295,75
Donativo de don Salvador Florit Ferrari	50'00
Recaudado.	30 997'85
Gastos:	
Jornales y materiales satisfechos	5 034'45
Deducción de los donativos obreros siguientes:	
De don Miguel Olivero Roig	10'00
De don Rafael Anglada Meliá	15'00
	25'00
	5.009'45
Sobrante.	25.898'40

Se admiten donativos voluntarios en estas oficinas municipales, Mahón 6 de agosto de 1936.—El Presidente, Antonio Gomila.

## CIRCULACION DE VEHICULOS EN LAS VIAS PUBLICAS MUNICIPALES

Por el presente se recuerda a los conductores de vehículos en general, la obligación que tienen de sujetarse a cuanto determina el vigente Código de la circulación y muy especialmente sobre las prohibiciones de estacionamientos que dificultan la circulación de vehículos.

Lo que se anuncia para general conocimiento y exacto cumplimiento.

Mahón, 7 de agosto de 1936.—El Presidente, A. Gomila.

## EXPENDEDURIAS DE LECHE

Intensificada la inspección sobre alimentos, esta Presidencia ha tenido que corregir abusos que se venían cometiendo por expendedores de leche.

Por la presente se les recuerda la responsabilidad en que incurren los que la adulteran y el propósito decidido de esta Presidencia de evitar se repitan hechos de igual naturaleza, multando a los infractores y clausurándoles su expendeduría.

Dado el fin sanitario que principalmente se persigue, se interesa al vecindario para que ponga en conocimiento de mi Autoridad la menor adulteración que observe tanto en la leche, como en cualquier otra sustancia alimenticia.

Mahón, 7 de agosto de 1936.—El Presidente, A. Gomila.

## Parque de Intendencia de Mahón

ANUNCIO

Debiendo procederse por la Junta Económica de este Parque a la adquisición de los artículos de pienso y harinas necesarios al mismo, se hace saber para que cuantos lo deseen presenten sus ofertas por escrito todos los días laborables de 9 a 12 de la mañana en las oficinas de Intendencia (Cuartel de Santiago), donde tendrán a su disposición el cálculo de necesidades hasta las 9 30 horas del día 10 Agosto próximo, que se reunirá la Junta en primera convocatoria para concertar las compras y el día 18 del mismo a igual hora en segunda.

Las condiciones para la subasta serán las determinadas en la Orden Circular de 20 de Julio de 1933 (Diario Oficial, número 168).

Mahón, 21 de Julio de 1936.—El Secretario.—V.º B.º El Presidente.

## MOTO RALEIGH

Vendo en muy buen estado y a toda prueba, precio de ganga. Informarán, Gracia 24.—Mahón.

# Noticias recogidas por radio

## Facilitadas por la oficina de información de la Base Naval

### El cerco de Huesca y de Zaragoza

A primera hora nuestras fuerzas se apoderaron de Alcalá del Obispo población situada al sur de Huesca, con esta toma queda aún más estrechado el cerco de Huesca.

El cerco establecido en torno de Huesca y Zaragoza es cada vez más angustioso para ambas plazas.

### Bombardeo de Córdoba

La población de Córdoba ha sido bombardeada por la artillería de las fuerzas leales y aviación.

Los esfuerzos realizados por los facciosos para impedirlo han resultado infructuosos, viéndose obligados a abandonar armamentos y material de toda clase.

### Asturias, Almansa, un bombardeo

En Asturias la columna rebelde del Coronel Seoane, que acudía en socorro del Coronel Aranda, ha sido completamente aniquilada, resultando gravemente herido el jefe faccioso.

La columna que manda el capitán Benítez, se dirige sobre Almansa.

El bombardeo efectuado en la tarde de ayer por nuestra aviación en ayuda del teniente coronel Mangada, ha sido de una gran eficacia, derrota sufrida por los facciosos que tuvieron gran número de bajas y abandonaron cerca de cincuenta camiones y automóviles, y gran número de armas y municiones.

### La campaña en la sierra de Guadarrama

Situación Sierra Guadarrama de nuestras tropas: Las columnas leales, marchan hacia sus objetivos con arreglo al plan previamente trazado.

La desmoralización del enemigo aumenta de día en día. Cunde el desaliento y disgusto entre los rebeldes. Estos para atemorizar los pueblos por donde pasan visten sus partidarios con uniforme del tercio. Escasea el dinero en los campos rebeldes, tanto que se considera un gran donativo el de dos millones de pesetas hecho por Gil Robles.

En un combate librado en Navaleral el enemigo ha quedado completamente aniquilado, entre los elementos de la columna fascista, figuraban muchos curas y frailes. El general Margarit, les salió al encuentro infligiéndoles duro castigo; en su desesperada huida dejaron en

nuestro poder treinta y seis camiones, en los que conducían víveres y municiones, habiendo cogido también abundante material de guerra.

El número de muertos que dejaron en el campo pasa del centenar, calculando que el de heridos está en proporción.

En esta acción fué muerto el alférez de las Juventudes Unificadas don Eduardo Ferrer, hijo del diputado socialista del mismo apellido.

### Radiotelegrafía alentadora

Los traidores no tienen salvación, caerán donde estén, podrán dar unos cuantos coletazos más, podrán cometer sus últimos crímenes. podrán dilatar un poco las horas de su agonía, pero caerán inevitablemente.

Nuestra marina y ejército popular están dando ya los pasos decisivos hacia el aplastamiento final de la traición ¡Viva la España democrática y la libertad de este pueblo con decencia! ¡Viva nuestra marina del pueblo español!

## CASA MURILLO

Fundada en 1869

## Radio Castilla

RECEPTORES DE CALIDAD

Venta al contado y a plazos

Pi y Margall 26. Teléfono n.º 22.

## TINTORERIA

## CARMELO CARRERAS

LAVADOS Y PLANCHADOS EN SECO EN LA CALLE DE HANNOVER, 26, MAHON

## Obras literarias

que se hallan en venta en la

## Tipografía Mahonesa

«El anarquismo expuesto por Kropotkin»; E. González Blanco.—5'00.  
«El sindicalismo expuesto por Sorel»; E. González Blanco.—5'00.  
«El demonio en el corazón»; Caballero Audaz.—5'00.

Tipografía Mahonesa.—Fermín Galán 21